
Пенсиям не догнать цены
В этом году пенсии проиндексировали уже дважды. В августе 
прибавки не будет. Следующая индексация пенсий произой-
дет не раньше февраля будущего года. Пока не вполне по-
нятно, на сколько именно увеличатся выплаты. Звучат пред-
ложения снизить утвержденный коэффициент. Тогда пенсиям 
точно не угнаться за растущими ценами. 

стр. 2»

цифры

11 медалей 
завоевали пензен-
ские спортсмены 
на европейских 
играх в Баку

84 пьяных  
водителя задер-
жаны за выход-
ные в пензенской 
оБласти

29 тысяч  
пензенских детей 
отдохнули в лаге-
рях в июне

№4(004) 8 июля 2015 г.информационно-развлекательная еженедельная газета Как болеть, чтобы оставаться 
здоровым?
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если пропал ребенок
каждый день в нашей 

стране пропадает более 
300 человек. по данным 
следственного управления, 
в пензенской области за 
прошлый год было зареги-
стрировано 197 сообще-
ний об исчезновении детей. 
во время летних каникул 
тревожные сигналы по-
ступают чаще. Что делать, 
если ребенок не вернулся 
домой вовремя?

иногда достаточно об-
звонить знакомых, друзей, 
родственников. ребенок 
мог отправиться к бабушке 
или засидеться у друга. если 
самостоятельный розыск не 
увенчался успехом, обяза-
тельно сообщите о пропаже 
в полицию. самый простой 
способ – поднять телефон-
ную трубку и набрать «02». 
написать заявление можно 
в любом отделе полиции 
независимо от места жи-
тельства или исчезновения 
человека. существует оши-
бочное мнение, что заявле-
ние по поводу розыска при-
мут лишь по прошествии 
трех дней. дежурный обязан 
незамедлительно принять 
обращение. при себе вам 
нужно иметь документы, 
удостоверяющие личность 
и содержащие сведения о 
пропавшем человеке.

важна любая инфор-
мация. например, IMEI мо-
бильного телефона. Это 
15-значное число, уникаль-
ное для каждого аппарата. 
оно указано в паспорте 
товара, который лучше со-
хранить. по IMEI можно 
вычислить телефон и его 
обладателя при любом вы-
ходе в сеть. всегда обра-

щайте внимание на то, в ка-
кой одежде вышел из дома 
ваш ребенок. куда, с кем, 
каким маршрутом и по 
какому вопросу он напра-
вился. позаботьтесь, чтобы в 
домашнем альбоме или на 
компьютере хранились све-
жие фотографии всех чле-
нов семьи, особенно детей. 

стоит ли пенсионерам 
ждать прибавку?
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Разноречивая ин-
формация доносилась 
с разных сторон. Не-
разбериха достигла 
таких масштабов, что 
прояснить ситуацию 
взялся лично руково-
дитель регионального 
отделения пенсионно-
го Фонда. Он собрал 
пресс-конференцию, на 
которой присутствовал 
корреспондент «Горо-
жанина».  

– Слухи об отмене 
индексации пенсии 
сильно преувеличены, 
– заверил руководи-
тель пензенского от-
деления Пенсионного 
фонда РФ Михаил Бу-
данов. – Я не торопился 
бы с такими заявлени-
ями. Все-таки не стоит 
забегать вперед. Все 
намеченные индекса-
ции пройдут, потому 
что это очень важная 
социальная задача, на 
которой вряд ли будут 
экономить. Все эти раз-
говоры идут из-за того, 
что сейчас многие во-
просы находятся на 
стадии проработки. И 
порой предваритель-
ная информация вы-
дается за принятое 
решение. В этом году, 
насколько нам извест-
но, бюджетом не пред-
усмотрена индексация. 
Только с февраля сле-
дующего года. Како-
го размера она будет, 
пока неизвестно. В 
первом полугодии Пен-
сионным фондом были 
выполнены все соци-
альные обязательства 
по индексации пенсий 
и выплатам к 70-летию 
Победы. На эти цели 
суммарно было направ-
лено более 30 миллиар-
дов рублей.

В этом году пенсии 
россиянам повышали 
дважды: с 1 февраля – 
страховые на 11,4 про-
цента и с 1 апреля – го-
сударственные, в том 
числе социальные, на 
10,3 процента. Как мы 
поняли со слов Миха-
ила Буданова, в этом 
году пенсионерам боль-
ше не стоит рассчиты-
вать на прибавку. По 
закону индексация 
пенсий производится 
из расчета официаль-
ного уровня инфляции. 
Она складывается на 
основе статистических 
данных и на самом 
деле сильно отличает-
ся от реальных цен в 
магазинах. Так, Мин-
фин и Центробанк про-
гнозируют инфляцию 
в 2015 не более 11,9 
процента. По прогнозу 
аудиторской компании 
ФБК, она составит 18 
процентов. Эксперты 
исходят из того, что осе-
нью последует вторая 
волна снижения курса 
рубля. А значит, цены 
снова побегут вверх. Но 
прибавки пенсий уже 
не будет.

В следующем году 
эксперты пока с опаской 
говорят об ожидаемой 
инфляции. Официаль-
ный прогноз Минэко-
номразвития РФ состав-
ляет 7 процентов, а при 
оптимистичном сцена-
рии – 5,5 процентов. Из 
этих цифр и будут ис-
ходить, определяя при-
бавку к пенсии. Если 
не изменят закон. На-
пример, министерство 
финансов РФ предлага-
ет снизить индексацию 
пенсий на один процент 
от уровня официаль-
ной инфляции. Это еще 
меньше, чем было.

Что ожидает пен-
сионеров дальше, по-
живем – увидим. Мы 
будем следить за реаль-
ным ростом цен. Наше 
мнение: если пенсии 
будут увеличиваться на 
величину официальной 
инфляции, прирост бу-
дет едва заметным. Кто 
ненадолго забыл про 
то, как сажать картош-
ку и крутить соленья на 
зиму, наверное, могут 
снова достать старые 
рецепты.

Сергей орлов

На минувшей неделе в федеральных новостях появилась информация, 
насторожившая пенсионеров. Минфин предложил снизить индексацию 
пенсии.

фото: П. дружинина
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Уважаемые  
горожане!

если у вас назрел по-
настоящему больной вопрос 
и вы затрудняетесь найти на 
него ответ, обращайтесь. 
редакция «горожанин пенза» 
всегда придет на помощь! 

Звоните 25-85-90
Как федеральный льгот-

ник я оплачиваю 50 процен-
тов от коммунальных услуг. 
Почему не компенсируют 
плату за капремонт?
П. романенко, ул. Плеханова, 12

Врио министра труда, 
соцзащиты и демографии 
Пензенской области Елена 
Столярова: 

– исходя из норм статьи 
154 жилищного кодекса 
российской Федерации, 
плата за коммунальные ус-
луги включает в себя оплату 
услуг горячего и холодного 
водоснабжения, водоотве-
дение, электро– и газоснаб-
жение, отопление. взносы 
на капитальный ремонт для 
льготной категории граждан 
не относятся к коммуналь-
ным услугам и компенса-
ции не подлежат. 

По адресу проспект По-
беды, 87, в плачевном состо-
янии находится здание быв-
шего магазина «Кулинария». 
Полная разруха и диском-
форт для местных жильцов.
М. горшкова, пр. Победы, 87

– Администрация ок-
тябрьского района города 
Пензы сообщила, что зда-
ние не эксплуатируется с 
мая 2013 года. в настоящее 
время нежилое помещение 
находится в муниципальной 
собственности. оно включе-
но в прогнозный план прива-
тизации имущества. Форми-
руется пакет документов для 
последующей продажи.

кто о чем?

2

дАВАйТЕ рАЗбЕрЕМСя
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асфальт дороже – денег больше

отПравьте
смс-сообщение на номер

89273758590
– либо напишите нам по эл/почте:  

g_penza@inbox.ru
ищите нас в Facebook, вКонтакте и Twitter

кстати
50 миллионов на асфальтировку 

пензы – много это или мало? для 
сравнения, в 2010 году на капиталь-
ный ремонт дорог было заложено 
99 миллионов рублей, при тех ценах 
удалось капитально отремонтиро-
вать порядка 200 тысяч квадратных 
метров дорог. в этом году, учитывая 
рост цен на расходные материа-
лы, общая площадь будет в разы 
скромнее.

мы подводим итоги голосования по кандидатурам для «народного интервью». 
в течение двух недель мы фиксировали сообщения читателей в соцсетях и по 
телефону. итоговый список претендентов на участие в постоянной рубрике 
«народное интервью» выглядит следующим образом (по степени убывания чи-
тательского интереса):

Александр Самокутяев, летчик-космонавт, герой россии; Юрий Кривов, 
глава администрации пензы; роман Чернов, экс-мэр пензы; Сергей Каза-
ков, худрук театра, депутат законодательного собрания; Павел Прохоренков, 
тележурналист, председатель регионального отделения союза журналистов 
россии; Кирилл Застрожный, директор пензенской картинной галереи; Анна 
Кузнецова, руководитель благотворительного фонда «покров», представитель 
общероссийского народного Фронта; Константин Мякиньков, финалист шоу 
«танцуй» на «первом канале»; Сергей Пенкин, певец; Павел Воля, шоумен.

мы отправим этим людям приглашение на интервью. и предлагаем, чтобы 
вы, наши читатели, прислали свои вопросы. вы можете это сделать по теле-
фону, в удобном приложении смартфона или в социальных сетях. вопросы 
принимаются до 25 июля.

ЗВоНиТЕ 25-85-90, пишите в WhatsApp и Viber 89273758590, – либо напишите 
нам по электронной почте: g_penza@inbox.ru ищите нас на Facebook, ВКон-
такте и Twitter.

народное интервью

Дополнительные средства вы-
делил региональный бюджет на 
содержание и ремонт дорог в об-
ластном центре. Об этом стало 
известно в ходе рабочей встре-
чи врио губернатора Пензен-
ской области Ивана Белозерце-
ва с мэром Юрием Кривовым 
под вспышки фото и телекамер. 
– Рекомендую в каждом районе 
областного центра составить пере-
чень наиболее сложных участков 
улично-дорожной сети, выделить 
самые проблемные и направить 
средства на их восстановление, – 
сказал Белозерцев.

Ремонт вежливо попросили про-
вести в сжатые сроки и уложиться 
до 1 сентября.

Из выделенных средств 35 мил-
лионов рублей «раздали» в каж-
дый округ – по миллиону под кон-
троль депутатов городской Думы. 
Остальные средства направили 
на ремонт скверов, парков и мест 
общего пользования.

Депутаты обрадовались такому 
щедрому подарку. Еще бы, на благо-

устройство округов им ранее выде-
ляли всего миллион рублей. Теперь 
объемы асфальтировки удвоились, 
а это значит, можно выполнить 
больше наказов избирателей.

Главным распорядителем 
средств в этом году является управ-
ление ЖКХ Пензы. Оно проводит 
торги и контролирует работу под-
рядчиков. Раньше за это отвечали 
районные администрации. 

В управлении ЖКХ депутатам 
объявили, что работы будет выпол-
нять, скорее всего, один крупный 
подрядчик, поэтому рекомендова-
но брать крупные участки и не ме-
лочиться на тротуары и тропинки.

В большинстве округов эти реко-
мендации совпали с пожеланиями 
жителей. Просто дороги там на-
столько плохие, что любому ремонту 
будут рады. Но в некоторых округах 
пришлось поступиться просьбами 
жителей ради своевременного осво-
ения бюджетных средств.

Дороги в Пензе обязательно от-
ремонтируют, но не там, где проси-
ли, а там, где указали.

Пенза получила дополнительно 50 миллионов рублей на ремонт дорог. 
Куда пойдут эти деньги? Не хотелось бы, чтобы их тоже закопали в землю.

Пресс-служба Правительства ПенЗенсКой области
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Проблемы требуют решения
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Депутат Сергей Седов прилагает немало усилий, чтобы преобразить округ №3. Об этом мы рассказали в 
прошлом номере. Но есть и плохие новости, которые почему-то не показывают по телевизору и не освеща-
ют на официальных сайтах. Местные жители рассказали о проблемах, которые не решаются.

Поворот налево
У ТЦ «Кагау» воз-

ник аварийный участок 
на дороге. Год назад на 
пересечении проспекта 
Строителей и внутри- 
квартальной дороги, ве-
дущей к торговому цен-
тру, убрали знак, запре-
щающий поворот налево. 
Сразу же после этого про-
изошло смертельное 
ДТП. Сбили мужчину, 
который переходил ули-
цу по пешеходному пере-
ходу. Он не ожидал, что с 
противоположной полосы 
прямо на него вырулит 
машина. Затем на опас-
ном пересечении постра-
дал школьник. Он был 
госпитализирован с пере-
ломом ноги.

Подобные ситуации 
неизбежны на нерегу-
лируемом перекрестке с 
плотным транспортным 
потоком. Рядом оборудо-
ван пешеходный пере-

ход, ведущий к школе и 
отделению банка. Здесь 
всегда много людей. Жи-
тели 13 домов подписали 
коллективное обращение 
и направили его депута-
ту, в управление ГИБДД 
и центр, отвечающий за 
регулирование движения 
в городе. Они просят за-
претить левый поворот, 
который противоречит не 
только здравому смыслу, 
но и правилам безопасно-
сти. Но их просьбы до сих 
пор не услышаны. Как 
заверил помощник Седо-
ва, депутату об этом из-
вестно. Они направляли 
письма в разные инстан-
ции. Исполнительная 
власть бездействует.

вынужденное соседство
Жители многоэтажек 

по левой стороне проспек-
та Строителей страдают 
от соседства с крупным 
торговым центром. У них 
под окнами восемь лет 

назад заложили шесть 
тысяч квадратных метров 
торговых и производ-
ственных площадей. За-
тем здание расширили, 
оборудовали парковку, 
при этом жильцы утверж-
дают, что у них забрали 
часть дороги и земли. Ав-
томобили местных жите-
лей на нее не пускали.

Недавно к торговому 
центру сделали еще один 
пристрой. Жителям не 
понравилось, что он на-
ходится всего в семи ме-
трах от их дома, да к тому 
же его вентиляционные 
трубы выходят прямо в 
их окна. Октябрьский 
районный суд Пензы еще 
прошлым летом вынес 
решение о сносе вспомо-
гательного помещения 

к торговому центру. По 
словам местных жителей, 
оно до сих пор не испол-
нено. Обращение к де-
путату тоже не возымело 
действия. На его письма 
власть внимания не об-
ращает.

Недавно выяснилось, 
что работавший восемь 
лет торговый центр не 
отвечает требованиям 
пожарной безопасности. 
Такой вывод был сделан 
в ходе проверки, органи-
зованной по заданию Ге-
неральной прокуратуры 
после трагедии в Казани, 
где при пожаре в торго-
вом центре погибли люди.

Установлено, что трех-
этажное здание торгового 
центра по проспекту Стро-
ителей, не оборудовано 

Сергей Седов,
депутат Пензенской 
городской думы 
по округу №3

– а где играть детям?

ПробКа во дворе По Пр. стройтелей, 142
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автоматической установ-
кой пожаротушения. На 
втором и третьем этажах 
расположен единствен-
ный эвакуационный вы-
ход. Расстояние до него 
превышает установлен-
ные нормы. Выявлены и 
другие нарушения. Запо-
ры на дверях эвакуаци-
онных выходов из здания 
невозможно открыть без 
ключа. Прокурор потре-
бовал запретить эксплу-
атацию торгового центра 
до устранения выявлен-

ных нарушений и возло-
жить эту обязанность на 
собственника. Торговый 
центр обустроил наруж-
ные пожарные выходы. 
Но жильцы соседних до-
мов опасаются такого со-
седства. 

стихийный рынок
На правой стороне про-

спекта Строителей про-
цветает незаконная тор-
говля. Стихийный рынок 
развернулся на тротуаре. 
С трудом удается про-

тиснуться между плот-
ными рядами торговцев, 
разложивших нехитрый 
товар на асфальте. Ово-
щи, фрукты, молоко, вя-
заные мочалки… Здесь 
не только бабушки, выра-
щивающие укроп у себя 
на огороде, но и заезжие 
гастролеры с сезонными 
фруктами, перекупщики. 
Вряд ли они платят нало-
ги в городскую казну. Сти-
хийный рынок процветает 
круглый год. После него 
остаются грязь и мусор, 
убираться приходится 
дворникам местных до-
мов. Им такое положение 
дел не нравится. Но все, 
что они могут сделать – 
уволиться. Тогда наводить 
порядок будет некому.

управляющие компании
Округ пострадал от бан-

кротства управляющих 
компаний. Они разори-
лись, похоронив вместе с 
собой средства, собранные 
с жильцов на содержание 
и текущий ремонт домов. 
Сегодня вместо прежних 
образованы новые управ-
ляющие компании. От-
личаются они только аб-
бревиатурой в названии. 
Жильцы дома по проспек-
ту Строителей, 142, опа-
саются, что их постигнет 
та же участь. У людей нет 
доверия к новым обслужи-
вающим организациям.

– Мы даже не знаем, на 
каком основании они взя-
ли на обслуживание наш 
дом. Пусть покажут про-
токол собрания и реестр 
проголосовавших. Лично 
я ни про какое собрание 
не слышал, меня даже не 
уведомили о его прове-

дении. Не было на нем и 
моих соседей, всех, кого я 
знаю. У нас складывается 
впечатление, что нас про-
сто передают, как дойную 
корову, от одного хозяи-
на к другому, – говорит 
Алексей, проживающий в 
доме № 142 по проспекту 
Строителей.

Создавать ТСЖ мест-
ные жители отказывают-
ся. Они считают, что это 
будет еще одним звеном 
между получателями ус-
луг и ресурсоснабжаю-
щими компаниями, что в 
итоге приведет к удорожа-
нию коммунальных услуг.

своими силами
Все перечисленные 

проблемы требуют си-
стемной работы на уровне 
переговоров с представи-
телями власти, бизнеса, 
контролирующими орга-
нами, с простыми людь-
ми. Складывается впе-
чатление, что это не самая 
сильная сторона депутата 
Седова. Видимо, за десять 
месяцев работы в каче-
стве депутата он еще не 
накопил политического 
капитала. Исполнитель-
ная власть не слышит его 
в подобных вопросах, вот 
и остается – либо брига-
ду прислать самому, либо 
денег дать. Благо, по на-
шим наблюдениям, у него 
с этим – порядок. Как го-
ворится, и на том спасибо.

Начало работы в окру-
ге можно оценить как 
позитивное. Остается на-
деяться, что опыт борьбы 
с чиновниками тоже поя-
виться и будет направлен 
во благо жителей округа.
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говорят люди
Антонина Пальчикова, инвалид первой группы:
– наш двор заставлен машинами так, что я не могу 

проехать по тротуару на инвалидной коляске. автомо-
били оставляют прямо под окнами. мы вынуждены в оди-
ночку бороться с автомобилистами. нас они слышать 
не хотят. и никто нас не слышит.

Мария Ермолаева, ветеран ВоВ, 88 лет:
– я так понимаю, что депутат – это наш помощник во 

всем. он бы дал нам свой телефон и сказал: обращай-
тесь в любое время по любым вопросам. а так я даже 
не знаю, как его найти. интернета у меня нет. а депутат 
должен быть доступен для людей.

жалобная книга
обещали вырубить деревья
у дома № 142 по проспекту строителей начали вести 

земляные работы. местные жители боятся, что здесь по-
строят бар или парковку для автомобилей. они защи-
щают садовые деревья, которые сами высадили. под-
рядчики уверяют, что разрешающие документы у них 
есть. но так ли это, никто не проверял.

фуры портят асфальт
Фуры, которые разгружаются у торговых центров, пор-

тят асфальт во дворах. внутриквартальное покрытие не 
рассчитано на такую нагрузку. даже нового ремонта 
хватает ненадолго.

разбитые дороги
молодые мамы с колясками недовольны дорожным 

покрытием рядом с домом № 107 на проспекту стро-
ителей. тут что ни метр, то яма. капитального ремонта 
внутриквартальных дорог не проводили много лет.

Кусты разрослись
тротуары и пешеходные дорожки заросли кустарни-

ком. кусты никто не подрезает. дворы напоминают не-
проходимые джунгли.

жители оКруга №3 делятся наболевшими Проблемами
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– Здесь хорошо. Хорошо телу 
и душе! – говорят о профсоюзной 
здравнице «Березовая роща». Пол-
часа езды из областного центра, и 
мы уже на месте – в лесной тишине. 
Среди отдыхающих и взрослые, и 
дети, и пенсионеры. Многопрофиль-
ная здравница принимает круглый 
год россиян и жителей других госу-
дарств (например, на момент нашего 
визита в «Березовой роще» отдыхали 
несколько израильтян). Медицин-
ская специализация широкая: ле-
чение заболеваний органов пище-
варения, эндокринной системы 
и нарушения обмена веществ, 
костно-мышечной системы 
и соединительных тканей, 
женских тазовых органов и 
ранняя реабилитация после 
операций на желудочно-ки-
шечном тракте, позвоночнике 
и суставах, педиатрия. Для детей с 
четырехлетнего возраста разработа-
ны специальные оздоровительные 
программы.

– Лечение в «Березовой роще» ни-
сколько не отличается от процедур, 
которые вы можете получить на луч-
ших оздоровительных курортах Ев-
ропы, – рассказывает Сергей Селин, 
генеральный директор санатория 
«Березовая роща». – Стоит ли ехать 
за тысячи километров? 

Лечебно-оздоровительный ком-
плекс санатория «Березовая роща» 
– это комфортабельные номера, 
кабинеты врачей и процедурные, 
столовая с банкетным залом, кино-
концертный зал и прочее, соединен-
ные галереями-оранжереями. Вне 
зависимости от времени года нахо-
диться здесь будет удобно. Оснащен 
санаторий современно, и база для 
оздоровления очень внушитель-
ная: начиная с ванного отделения 
и магнитотерапии и заканчивая 

иглоукалыванием, грязелечени-
ем и инфракрасными саунами. 

И, конечно же, лечебная мине-
ральная вода из собственных 
скважин!

«Березовая роща» – это 
прекрасное место для отдыха 
с детьми. Пока родители на 

процедурах, ребенок находит-
ся в игровой комнате, с ним зани-

мается воспитатель. Когда ребенок 
посещает процедуры, наоборот – у 
родителей есть время для отдыха. В 
«Березовой роще» оборудован пляж, 
есть водные развлечения, для детей 
периодически организуют мастер-
классы и праздники с аниматорами.

«Березовая роща» отлично под-
ходит для всех – для родителей с 
детьми, горожан пожилого возраста, 
молодых семей, пар, которые просто 
хотят отдохнуть вместе в свободной 
обстановке, подышать свежим воз-
духом и пройти целый комплекс по-
лезных оздоровительных процедур. 
Заправьтесь здоровьем, силами и 
энергией в «Березовой роще»!

ЗАБРОНИРОВАТЬ И КУПИТЬ 
путевку вы можете по адресу: г. 
Пенза, ул. Советская, 4, телефоны: 
(8412) 56-49-49, 56-56-61, доп. 
офис 38-91-04.

Эх, баньКа!
Бревенчатая баня – меч-

та русского человека. но в 
этой мечте немало «заноз». 
долго, накладно, нужно 
постоянно контролировать 
строителей, да потом еще 
и несколько часов прота-
пливай, прежде чем попа-
ришься. все эти проблемы 
– пережитки прошлого. для 
любителей попариться вы-
ход есть – уникальные ба-
ни-бочки!

сауна–бочка – привыч-
ный вариант «семейной» 
бани в скандинавии. в 
россии это пока новинка. 
компактная и мобильная, 
к тому же очень оригиналь-
ная, она нагревается за 
считанные минуты. и ждать, 
пока её соберут, нужно 
всего один день! Фунда-
мент не нужен, разре-
шение на строительство 
– тоже. кстати, баню-бочку 
можно легко переставить 

или забрать с собой на но-
вое место жительства. для 
топки нужно гораздо мень-
ше дров. делают чудо бан-
ных технологий только из 
натуральных материалов – 
отборной еловой древеси-
ны. поэтому запах внутри… 
как в парном раю! 

Баня-бочка – конструк-
ция серьезная. не боится 
ни жары, ни морозов. в 
пензе заказать такое пер-
сональное чудо  можно на 
сайте BOCHKY.RU или про-
сто позвонить по телефону 
25-13-28. 

легкого вам пара летом 
и зимой!
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эТо иНТЕрЕСНо
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Татьяна рыбникова, г. Пенза: 
– я езжу отдыхать в санаторий «Бере-

зовая роща» уже 8 лет. изумительно! за-
мечательный персонал, чистый воздух и 
приятная атмосфера. а главное – две не-
дели здесь, и снова море сил и энергии! 
несколько лет назад приехала с внуком. 
и ему тут так понравилось, что теперь по-
стоянно просится со мной. рекомендую 
всем: приезжайте в «Березовую рощу»!

имеются противопоказания. неоБходима консулЬтаЦия спеЦиалиста
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Приходите поболеть
Лето – прекрасное время если не самому начать заниматься спортом, то хотя бы посмотреть на насто-

ящих спортсменов и зарядиться их успехами. Мы собрали для горожан информацию о соревнованиях в 
Пензе, которые стоит посетить в июле. Вход на большинство из них – бесплатный. Подробности можно 
уточнить по телефону 8 (8412) 95-07-72.

По данным комитета Пензенской области по физической культуре и спорту

мероПриятия сроКи и место Проведения

областные мероприятия:
Кубок по теннису среди ветеранов 11–12 июля  СОК «Семейный», теннис-центр  «Виктория»

Соревнования 2-го этапа кубка по велоспорту-ВМХ июль велотрек «Сатурн»

всероссийские мероприятия:
Всероссийские соревнования по футболу «Кожаный мяч» 12–19 июля стадион «Первомайский»

Финальные соревнования VII летней спартакиады учащихся России по прыжкам в воду 13–17 июля Бассейн Дворца спорта «Буртасы»

Игра Кубка России по регби «Империя» (Пенза) – «Красный яр» (Красноярск) 13 июля стадион «Спартак»

Первенство России по велоспорту на треке 16–18 июля велотрек «Сатурн»

Чемпионат России по велоспорту на треке 22–24 июля велотрек «Сатурн»

Финальные соревнования VII летней спартакиады учащихся России 2015 года
по велоспорту-ВМХ

30 июля – 2 августа велотрек «Сатурн»

Чемпионат и первенство России
по триатлону (спринт)

31 июля – 2 августа Мокшанский район, село Рамзай, 
«Чистые пруды»
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– девушка, это вы вче-
ра танцевали на столе в 
нижнем белье?

– я? ды вы что! вы про-
сто рано ушли.

– любимый, а я прав-
да у тебя одна?

– вы что все сегодня, 
сговорились?

мужчина – женщине: 
– вы знаете, алкоголь де-
лает вас такой милой и 
очаровательной.

– Что вы говорите? но я 
ведь ещё не пила.

– а я уже третью рю-
мочку пропустил.

– дорогой, купи мне 
шубу! если ты не купишь 
мне шубу, то я могу про-
студиться и умереть, а 
похороны тебе обойдут-
ся дороже.

– зато раз и навсегда!

ан
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ПрогулКи По ВрЕМЕНи

телефон
раЗмещения
реКлам ы
25-85-90

для

еще сто лет назад про-
фессия шофера была 
сродни космонавту. осо-
бенно почетно было водить 
общественный транспорт. 
такую работу доверяли 
только грамотным и ответ-
ственным людям. история 
сохранила память об од-
ном из первых водителей 
автобуса в пензе. его зва-
ли леонид лебединский. 
с ним лично был знаком 
старейший пензенский 
журналист абрам пек-
ный.

они познакомились в 
шестидесятых годах про-
шлого века в автобусе 
под номером 13, кото-
рым каждый день управ-
лял лебединский. на тот 
момент его шоферский 
стаж уже составлял 37 
лет, из них 33 года он про-
работал в автобусном 
парке пензы.

– Это был необычный 
человек, – рассказывает 
абрам пекный про води-
теля автобуса.– когда он 
пригласил меня домой, я 
увидел, что вся его комна-
та завалена книгами. они 
были в шкафах, на пись-

менном столе, просто на 
полу. он оказался страш-
ным книголюбом. среди 
этих книг я с завистью на-
шел фразеологический 
словарь и руководство по 
литературной правке.

оказалось, что в сво-
бодное время старейший 
водитель пензы подра-
батывал рабочим корре-
спондентом в професси-

ональных газетах. он вел 
переписку с коллегами от 
владивостока до ленин-
града.

леонид лебединский 
был шофером первого 
класса. за 37 лет он не 
имел ни одного наруше-
ния правил дорожного 
движения. вот такие води-
тели раньше работали в 
пензе.

«шофёр» звучит гордо

коротко
Шофёр в переводе с французского буквально оз-

начало «истопник», «кочегар». В качестве топлива в пер-
вых транспортных средствах с паровым двигателем 
использовали уголь и дрова.

ИЗ  КОллеКцИИ И.шИшКИНА
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